
 

 

 

LA III FERIA DEL AJO DEJA GRANDES SENSACIONES 

Aceuchal celebraba su tercera edición de FERAJO del 14 al 17 de 

marzo, con un matiz de carácter profesional, pero sin olvidar un 

aspecto lúdico abierto al público en general. 

Como novedad en esta 

edición, se presentó a los 

profesionales dos máquinas 

de corte de raíz y tallo, 

hasta ahora inexistentes en 

el mercado y que despertó 

la curiosidad de los ajeros, 

ya que podrían facilitar el 

trabajo en el campo. 

También se llevaron a cabo encuentros de carácter profesional, 

destacando las jornadas técnicas celebradas el jueves 14 y 

actividades lúdicas, donde no faltaron conciertos, catas y 

showcooking, siempre con el ajo como protagonista. 

 

 

AGENDA 

 

1 de Abril: Día de la Jira. 

4 de Abril: Pleno ordinario. 20:30 h 

Directora: Maribel Rodríguez Matamoros 
                   



OPINIÓN 

                    AL MAESTRO DE MI VIDA 

                                         Soledad Rosa 

 

No es la primera vez que me encuentro frente a la página en blanco, sin saber por 

dónde empezar. Y más cuando mi intención es rendir homenaje a alguien especial. 

Por eso de ser el “Día de”. Quizás, ese sea el motivo por el que comience esta página nombrando las 

siguientes palabras: héroe, escuela, tiempo, guía, sabiduría.  

Cada una de estas define uno de los regalos más valiosos que nos puede ofrecer la vida al nacer. La 

figura del héroe, aunque no lleven capa como otros, pero con la misma fortaleza y coraje. La escuela, 

no como un edificio, sino como el valor de las lecciones de vida que nos enseñan con su ejemplo. El 

tiempo como herencia y legado. La guía que nos orienta y acompaña por el camino de la vida. La 

sabiduría sin palabras, de conocer tan sólo con miradas.  

Podría continuar, pero es difícil hablar sobre una de las personas a las que admiro, por mucho que me 

apasione escribir. Él es quien me cogió la mano cuando daba mis primeros pasos. Y quien aún la 

sostiene, como si el tiempo no hubiera pasado. Como si fuera la misma niña a la que, encendiendo la 

luz, le apagaba el miedo.  

Desde pequeña he ido recogiendo fragmentos de libros que me llamaban la atención. Entre ellos, 

recuerdo este de la novela de “La sombra del viento”, de Carlos Ruiz Zafón:  

 

- “¿Un buen padre? 

 - Sí. Como el suyo. Un hombre con cabeza, corazón y alma. Un hombre que sea capaz 

de escuchar, guiar y respetar a una criatura, y de no ahogar en ella sus propios 

defectos. Alguien a quien un hijo no sólo quiera por ser su padre, sino que lo admire 

por la persona que es. Alguien a quien quiera parecerse”.  

 

 
Al leerlo, me recordó especialmente a él, a mi padre.  

Aunque el 19 de marzo se celebre el “Día del Padre”, siempre he creído que cada día es su día. Porque 

desde que decidió ser padre, cambiando su vida y comenzando las nuestras, lo es.  

A todos los que asumen el papel de padre: sólo hace falta mirar a los ojos de vuestros hijos para 

comprender todo lo que significáis para ellos. Sé que nadie os ha preparado para representar esta figura 

llena de tanta responsabilidad y fortaleza. Y no es fácil.  

Por eso felicito al mío: Antonio.  

Gracias por ser quien eres, por todo lo que haces y por todo lo que nos enseñas.  

Gracias por ser padre incluso cuando tenías el papel de hijo. 

 Gracias por ser padre no solo en este día, sino cada día de nuestra vida. 



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

FERAJO 2024 

Aceuchal ha vuelto a dirigir hacia ella todas las miradas, con una nueva edición de la Feria del Ajo, 

que se ha desarrollado del 14 al 17 de marzo. Una cita de carácter bianual, con un fuerte matiz 

profesional, pero de la mano de un aspecto también lúdico y familiar. 

El Ayuntamiento de Aceuchal, es el promotor y 

organizador de la Feria, que ha contado con un amplio 

patrocinio de la Diputación de Badajoz, y es precisamente 

en la sede de este organismo, en Badajoz, donde se 

presentaba de manera oficial esta Feria, que se ha 

convertido en una de las más prestigiosas del sector. 

Aceuchal y el ajo, van de la mano, siendo este cultivo uno 

de los motores de nuestra economía y el que nos representa 

dentro y fuera de Extremadura. Una Feria, que fue 

diseñada para aportar valor a Aceuchal y a nuestra comarca 

a través del ajo, como eje principal y los sectores 

económicos auxiliares que de forma directa o indirecta 

están realcionadas con este producto.  

De carácter extrictamente profesional, fueron las Jornadas Técnicas que se celebraban el jueves 14 de 

marzo en las instalaciones del Restaurante Frijón, y en las que estaban inscritos más de 65 

profesionales del ajo. Las mismas, fueron 

inaguradas por el alcalde de la localidad, 

Sergio Gordón, y también contaron con la 

presencia del concejal de agricultura, 

Manuel Guerrero Manchón y el de Parques 

y Jardines, Juan Luis López Trinidad. 

Un punto de encuentro entre profesionales, 

buscando una oportunidad para explorar los 

desafíos y soluciones en el mundo del 

cultivo del ajo, contando con ponentes que expusieron sobre temas de interés para los asistentes. La 

primera en intervenir fue la doctora Laura Gálvez, de la Universidad Politécnica de Madrid, quien 

repasó las últimas investigaciones sobre enfermedades de ajo. Por su parte, Joaquín Frutos, de 

Laboratorios Heral, hizo una descrición, análisis y 

prevención de los nematodos en ajos. Sobre la 

necesidad de agua, de eliminar el estrés hídrico y 

potenciar la retención de agua, habló Antonio 

Calderón de Riegogel; y ya para cerrar las jornadas 

Manuel Díaz, delegado de la Cámara de Comercio de 

Badajoz en Santa Marta, explicó a los presentes las 

oportunidades, actividades formativas, así como de 

mercado, de las que disponen a través de la cámara. 



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

Estas jornadas técnicas se cerraron con la entrega de un obsequio a los ponentes por parte del 

Ayuntamiento de Aceuchal, y un vino de honor durante el cual, puedieron intercambiar experiencias. 

El viernes, tuvo lugar el espectáculo Aquellos 

Maravillosos 90,s en la caseta joven ubicada en el 

recinto ferial. Una vuelta a la década de los 90, 

donde los asistentes pudieron bailar al ritmo de 

grandes éxitos como “Laura no está”, o 

Mayonesa. Más de seis horas de show, 

animación, música y mucha diversión. 

 

Al mediodía, en concreto a las 12:30 del sábado 16 de marzo, tenía lugar la inauguración oficial de 

FERAJO 2024, que contó con la presencia de la Directora General de Juventud de la Junta de 

Extremadura, Raquel Martín; la Vicepresidenta primera de la Diputación de Badajoz, Raquel del 

Puerto; el presidente de la Cámara de Comercio de Badajoz, Mariano García; el presidente de 

FEDESIBA, Manuel Díaz y el alcalde de Aceuchal, Sergio Gordón. 

Durante sus intervenciones, todos coincidieron en señalar el carácter emprendedor y trabajador de los 

piporros así como su valentía e imaginación para sacar adelante todos los proyectos que se proponen,  

llevando el ajo piporro a todo el 

mundo. 

Por su parte, el alcalde del 

municipio, Sergio Gordón, no 

quiso dejar pasar la oportunidad 

para resaltar durante su 

intervención, el esfuerzo 

conjunto del pueblo piporro, su 

dedicación y su pasión por el 

campo y por conseguir la 

excelencia, mostrando su 

orgullo por el ajo piporro y 

resaltando la apuesta del 

consistorio, porque esta Feria 

sea un espacio de intercambio, 

aprendizaje y celebración, 

sirviendo para fortalecer lazos, compartir conocimientos y promover el desarrollo sostenible de nuestra 

región. 

Todas las autoridades y personas presentes en el acto, recorrieron las instalaciones de la feria, en las 

que participaron un gran número de empresas tanto de carácter profesional como multisectorial.  

Una Feria, que ha contado con actividades de diversa índole, haciendo especial mención a la 

presentación oficial de la primera máquina de cortar raíz y tallo de ajos. 
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Fue grande, el interés mostrado por los ajeros piporros, ante esta demostración que corrió a cargo de 

Ruipac Tecnología y JIMFER 

maquinaría agrícola. Una máquina 

cortadora de ajos con la que se 

realiza el corte de tallo y raíz del 

ajo, consiguiendo limpiar, destellar, 

y cortar las raíces de los ajos de 

manera automática, a partir de un 

diseño modulable que permite 

mejorar las resultados productivos 

de una manera rápida y sencilla.  

Una novedad la de esta Feria, que 

contó también en la tarde del sábado con una demostración de recetas con ajo en la Thermomix y una 

cata de vinos a cargo del sumiller Juan Antonio Baena.  

La jornada del domingo, arrancaba con el reconocimiento al “Ajero Mayor”, que el Ayuntamiento de 

Aceuchal, otorgaba en esta edición 2024 a las dos cooperativas de ajos del municipio: Cooperativa 

Extremeña de Ajos de Aceuchal y Ajos Tierra de Barros. 

El movimiento cooperativista es muy importante en nuestro municipio, da empleo a muchas familias 

de Aceuchal y la comarca y proporciona 

mucho empleo femenino, por todo ello, y por 

ser además símbolo de la unión de pequeños 

agricultores, por representar el trabajo en 

equipo y por ser fieles expansores y 

comercializadores del ajo piporro, recibían 

este merecido reconocimiento de manos del 

alcalde, Sergio Gordón, quien hacía entrega 

de un trofeo de ajos, a los presidentes de 

ambas cooperativas, Borja Vázquez y 

Francisco José Meléndez. 

Destacar también el showcooking para el que 

se cubrieron todas las inscripciones a cargo de 

Pedro M. Collado responsable del restaurante 

Malasuegra. Un encuentro culinario, en el que 

los asistentes pudieron degustar diversas 

delicias con el ajo como protagonista.  

Al caer la tarde, se cerraban las puertas de 

FERAJO 2024 tanto la parte profesional como 

multisectorial con un balance muy positivo 

por parte de los expositores y también por 

parte de la organización, tras una feria en la que la afluencia de público ha sido muy numerosa. 
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EL AYUNTAMIENTO DE ACEUCHAL TOMA LA INICIATIVA EN LA RUTA 

DEL VINO RIBERA DEL GUADIANA 

El Ayuntamiento de Aceuchal, se convierte en el primer municipio de la Ruta del Vino Ribera del 

Guadiana en promocionar sus caldos. 

 

Las botellas de vino, ubicadas en las distintas entradas 

a nuestro municipio, han sido rotuladas con las 

etiquetas actualizadas de los vinos de la cooperativa 

Ntra. Sra. De la Soledad, como una forma más de 

promocionar nuestros caldos. 

 

En ellas puede observarse, la etiqueta de: 

 

- PRIDE orgullo 

 

- Orgullo de Barros Tempranillo 

 

- ELLA Tinto Dulce 

 

- Orgullo de Barros crianza 

 

Una ruta que tiene como objetivo que la experiencia enoturística sea única, inolvidadable, responsable 

y segura, basado en la cultura del vino, el patrimonio y 

la experiencia personal de los turistas del vino 

ofreciéndoles instalaciones y áreas seguras dónde poder 

disfrutar con confianza. 

Unos vinos, los piporros, que son reconocidos a todos 

los niveles. El último galardón, lo recibían durante la 

celebración de Iberovinac- Salón del Vino y la Aceituna 

de Almendralejo, en el que el Orgullo de Barros, tinto 

joven 2023 de nuestra bodega, La Sociedad 

Cooperativa Ntra. Sra. de la Soledad, se llevaba el 

premio al mejor vino.  

Tan solo unas semanas antes, dos caldos eran 

reconocidos en VinEspaña 2024, un certamen nacional organizado por la Federación Española de 

Asociaciones de Enología, que se celebraba en esta edición en Jumilla, Murcia,  con el que se pretende 

dar relevancia al trabajo de los enólogos y que cuenta con la participación de alrededor de 500 

muestras, entre las que se eligen los mejores vinos del país.  

En esta nueva edición, se premiaba en la categoría de vinos tintos tranquilos a los vinos de nuestra 

cooperativa, en concreto al Señorío de Pedraza Tempranillo y al Orgullo de Barros Tempranillo.  

Reconocimientos que no paran de llegar y que demuestran el trabajo y buen hacer que hay detrás de 

nuestros vinos. 
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PRIMERAS SANCIONES DEL SERVICIO DE GUARDERÍA RURAL 

El Servicio de Guardería Rural que viene trabajando desde comienzos de año en nuestro municipio, 

detectaba en los primeros compases del mes de marzo, daños en los caminos rurales provocados por 

algunos de nuestros agricultores. 

Actos incívicos que han 

ocasionados importantes 

daños en nuestros caminos 

rurales y que han sido objeto 

de sanción. Unas faltas 

recogidas en la ordenanza de 

guardería rural y que suponen 

sanciones económicas que 

están llegando ya a sus 

destinatarios. 

El Ayuntamiento del 

municipio está empleando 

todos los recursos disponibles 

para arreglar y adecentar las infraestructuras rurales, por lo que insisten, habrá tolerancia 0 frente a 

aquellos que dañen lo que es de todos.  

 

CAMBIOS EN LOS RECIBOS DE RESIDUOS URBANOS 

PROMEDIO, empresa encargada de la recogida de residuos urbanos en nuestra localidad ha procedido 

a la actualización de sus tarifas en este 2024. 

La actualización de las tasas de recogida de residuos 

urbanos, es debido al incremento de servicios y a la 

subida de precios de carburante, salarios, contenedores y 

vehículos, tras varios años sin experimentar subidas. 

En cuanto a las mejoras del servicio, cabe destacar la 

duplicación de la frecuencia de la recogida de 

contenedores amarillos y azules, que se recogerán como 

mínimo 2 veces a la semana, multiplicando así la 

capacidad de reciclar y evitar acumulaciones en los 

contenedores. En el caso de nuestro municipio, la 

recogida de enseres también se ampliará a dos veces al mes, siendo esta los días 15 y 27 de cada mes. 

Por otro lado, se instalará un nuevo contenedor marrón para la fracción orgánica, una acción que está 

siendo acompañada de campañas informativas y reparto de materiales para ayudar a reciclar más y 

mejor.  



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

CONVOCATORIAS DE EMPLEO 

El Ayuntamiento de Aceuchal ha hecho públicas dos convocatorias de empleo para cerrar el mes de 

marzo. Precisa de la contratación de dos auxiliares de ayuda a domicilio y una plaza de limpiadora de 

guardería y otros edificios municipales. 

En ambos casos, la duración del contrato será de 6 meses, que se extenderán del 11 de abril al 10 de 

octubre, a jornada parcial. Para participar en cualquiera de las dos convocatorias, hay que cumplir una 

serie de requisitos, que incluyen estar empadronados en Aceuchal, estar en situación de desempleo y 

ser demandantes de empleo y tener cumplida la mayoría de edad. Además, se pide no haber trabajado 

en el Ayuntamiento en el último año más de una mes completo y estar en posesión del graduaro 

escolar o similar.  

Las solicitudes deberán presentarse en el consistorio, con un plazo máximo hasta el 5 abril. Una vez 

publicadas las listas provisionales y superado el plazo de reclamaciones, la selección será mediante 

sorteo público el 10 de abril en el Salón de Plenos municipal. 

 

 

CURSO TPC ALBAÑILERÍA 

Nuestro municipio acogerá del 8 al 12 de Abril 

un curso de 20 horas de TCP de Albañilería, 

una formación obligatoria para trabajar en el 

AEPSA. 

Dicha acción formativa se desarrollará en la 

Casa de cultura en horario de tarde, de 17:0 a 

21:00 h y tiene un coste de 40 € que deberá 

abonarse en el momento de la inscripción. 

 

 

 

“55 Y MÁS” 

El SEPAD pone en marcha el programa de 

viajes “55 y más” con el que propone un total 

de 333 salidas a 137 destinos tanto nacionales  

como internacionales.  

Entre los destinos 

peninsulares se 

encuentra Galicia, 

Asturias, Cádiz, 

Málaga, Benidor, 

Gerona, País 

Vasco, Lanzarote, 

Tenerife, Ibiza o 

Gran Canarias. 

Fuera de nuestras fronteras se podrá viajar al 

Algarve, norte de Portugal, Azores, Madeira, 

Rumanía, Turquía, Egipto, Cuba, Marruecos, 

Vietnam o China, existiendo también 

disponibilidad para realizar varios cruceros por 

el Mediterráneo o por el mar del Norte. Las 

fechas de los viajes programados están 

comprendidas entre el 3 de mayo de 2024 y el 

15 de marzo de 2025.  
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DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 

Cada 8 de Marzo, se conmemora el Día Internacional de la Mujer, una efeméride que se utiliza para 

visualizar la desigualdad de géneroy para reivindicar la lucha por la igualdad efectiva de derechos para 

las mujeres. 

Una fecha para la conmemoración, la reivindicación, pero también para la celebración por los derechos 

adquiridos y de resaltar la necesidad de seguir avanzando hacia una sociedad sin brechas de género, 

una sociedad más igualitaria y en definitiva con mayor calidad democrática.  

El 8M como día internacional de la mujer fue adoptado por la Asamblea General de la ONU en 1977, 

aunque dos años antes, ya lo había empezado a conmemorar. Su origen está en las manifestaciones de 

las mujeres que, especialmente en Europa, reclamaban a comienzos del siglo XX el derecho al voto, 

mejores condiciones de trabajo y la igualdad entre mujeres y hombres. 

En nuestra localidad, la Concejalía de la Mujer, organizaba diversos actos con motivo de este día, que 

se desarrollaban en la Casa de Cultura. 

La tarde comenzaba con la lectura de un manifiesto por 

parte de la concejala de la mujer, María Rodríguez, 

quien aprovechaba para reivindicar y trabajar por esa 

igualdad real desde todas las instituciones. Y aunque 

reconocía que hay mucho camino andando, todavía 

queda trabajo por delante, especialmente en países 

menos desarrollados o afectos por los conflictos bélicos. 

Posteriormente, la terapeuta Emi Martín, impartía un 

taller sobre como mejorar nuestro bienestar en el día a 

día, estableciendo una pausa para degustar un chocolate 

con dulces. 

Los actos se cerraban con el reparto de un obsequio por 

parte del Ayuntamiento, consistente en una bolsa de la 

compra, y la realización de varias técnicas de relajación para aplicar en nuestra vida diaria. 
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SEMANA SANTA PIPORRA 

La adversa climatología ha impedido disfrutar plenamente de la Semana Santa piporra. La misma fue 

presentada de manera oficial en el salón de plenos municipal de manos del alcalde del municipio, 

Sergio Gordón, la primera teniente de alcalde, Mª. Carmen Merchán, el Hermano Mayor de la 

Cofradía del Señor de la Paz y Santo Entierro, Miguel Á. Rodríguez y la autora del cartel, Sara Muñoz. 

Un cartel en tonos oscuros, con dos elementos diferenciadores, por un lado la torre de la Parroquia de 

nuestra localidad, elemento arquitectónico de gran valor en el municipio y por otro, uno de los 

momentos más destacados de la Semana de Pasión, 

como es el Canto de la Buena Mujer, en la que 

aparece la imagen de la Verónica limpiando el 

rostro de Jesús. Sin duda, dos elementos que 

representan muy bien nuestra Semana Santa 

Piporra. 

Los actos con motivo de la Semana Santa Piporra 

2024 arrancaban de manera oficial el Domingo de 

Ramos, con la bendición de los ramos y las palmas 

en el patio del convento y con una procesión hasta 

la Parroquia, conmemorando la entrada triunfal de 

Jesús en Jerusalén.  
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El Lunes Santo, tuvo lugar en la Parroquia un concierto a cargo de la Coral Ntra. Sra. de la Soledad y 

la Banda Municipal de Música de Aceuchal. De manera conjunta y en solitario interpretaron diversos 

temas, propios de la época que se celebraba, para 

deleite de todos los presentes. 

El Martes Santo, era el turno de la Procesión del 

Señor de la Paz y la Virgen de los Dolores, pero el 

mal tiempo y la amenaza constante de lluvia, hizo 

que ambas imágenes no pudieran procesionar 

como viene siendo habitual cada Martes Santo. 

Sin embargo, si que se optó por llevar la imagen 

del Señor amarrado a la columna a su ermita. 

Un tiempo muy lluvioso, con fuertes rachas de 

viento, hicieron que la imagen de Jesús Nazareno 

en representación de cautivo, tampoco pudiera 

salir durante la noche del Viernes Santo, aunque 

Nazarenos y Costaleros, lo acompañaron en un 

Vía Crucis que se realizó en el interior de la 

Iglesia.  

En ambas jornadas, también se llevaron a cabo 

confesiones en la Parroquia. 
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El Jueves Santo, es sin duda uno de los días más especiales de la Semana Santa piporra, pues este día 

tiene lugar el tradicional Canto de la Buena Mujer. Hay que remontarse 300 años atrás para dar con el 

inicio de este canto mozárabe representado en la Plaza de nuestro pueblo, donde una mujer vestida de 

negro y cubriendo su rostro con una blonda negra, le  canta una melodía mozárabe a Jesús Nazareno 

con la cruz a cuestas, a nuestro Señor de la Paz. 

Trece estrofas, con una duración de veinticinco minutos aproximadamente. Es en la sexta estrofa, 

cuando la Buena Mujer hace una parada y se sube al trono de Nuestro Señor de la Paz limpiando su 

rostro con un paño que pintó el artista extremeño, Alejandro Tinoco. Un canto oral, transmitido de 

generanción en generación, que la Cofradía del Señor de la Paz ha recogido recientemente en un CD. 

Un acto sacramental, del que este año tampoco hemos podido disfrutar, pero que sin duda sigue y debe 

seguir formando parte  de nuestro legado patrimonial, y que debemos conservar. 

Silencio pueblo cristiano 

Que ya viene el Redentor 

Con la Santa Cruz a cuestas 

Lleno de polvo y sudor 

Por librarnos del pecado. 

 

Contempla pueblo cristiano 

Que Pilato, fue juez injusto 

Teniendo el poder humano, 

Condena a muerte al más justo 

Jesús Señor soberano. 

…. 

 

El Viernes Santo, los oficios se celebraban en la Parroquia a las 17.00 y a las 19:00h sin que la 

climatología nos permitiera que las imágenes salieran a la calle, en una de las Semanas Santa más 

lluviosas de los últimos años en nuestro país. 

El Sábado a las 21.00h tuvo lugar la Vigilia Pascual, en la que se conmemora la resurrección del 

Señor, una jornada de alegría y luz. 

Con el fin de la Semana grande de los cristianos, se cerraba también el mes de marzo, con el pesar de 

no haber disfrutado plenamente de la Semana Santa, pero con la alegría del agua caída que ha 

permitido regar nuestros campos y llenar nuestros pantanos en momentos de escasez hídrica. 



       SALUD 

LA DIETA QUE MEJORA TU RENDIMIENTO DEPORTIVO DURANTE EL INVIERNO 

     

               Guadalupe Cordero. Dietista-nutricionista. 

 

¿Sabías que cuando hace más frío aumenta tu gasto calórico?  

Cuando se producen cambios de temperatura bien sean en invierno o en verano, nuestro cuerpo 

necesita mantener la temperatura corporal constante. Para ello se produce un aumento del gasto 

calórico que genera calor, en caso del invierno. 

 Aquí se centra uno de los grandes cambios que debes producir si quieres mejorar tu rendimiento 

deportivo en verano; debido a este gasto calórico extra se necesita un aumento de calorías. Pero no 

todas las calorías son buenas, debes basar tu alimentación en hidratos de carbono complejos, 

vitaminas, minerales y proteína.  

 

Los hidratos de carbono son los que más energía aportan a tu organismo: arroz, pasta, patata, quinoa, 

legumbres, cereales integrales y frutos secos. Estos hidratos de carbono complejos tardan más en 

digerirse y permiten que su azúcar pasen de forma lenta y constante al organismo. Son ideales para 

aumentar las calorías necesarias y para aportar la energía antes, durante y después del entrenamiento.  

 

Pero el frío también trae cierto grado de estrés oxidativo, es decir, durante este aumento del gasto 

calórico se producen modificaciones que cuando se unen a nuestras células las oxidan y dañan. Por 

este motivo también es muy necesaria la toma de vitaminas y minerales.  

 

Los alimentos que más vitaminas y minerales contienen son las frutas y las verduras, seguidas de las 

legumbres y el pescado azul. Son ricas en antioxidantes y te ayudarán a mantener tu piel sana.  

 

Por último, evita las calorías vacías. Son aquellas que solo nos aportan calorías sin nutrientes, proteína 

ni energía de calidad. Normalmente podemos encontrarlas en harinas refinadas, bollería industrial, 

azúcares, alimentos ultraprocesados, alcohol,…  

En definitiva, cuidar tu alimentación es un pilar fundamental para lograr el mayor rendimiento 

deportivo. Evitar el exceso de peso es muy importante para no perjudicar los músculos y evitar 

lesiones.  

 

           Guadalupe Cordero. Dietista-Nutricionista                       gcordero.nutricion                     644571507 



       DEPORTES  

EL CONJUNTO SENIOR DE BALONMANO FEMENINO SE PROCLAMA 

CAMPEÓN DE LIGA 

El sábado 16 de marzo, el equipo senior de balonmano de la Escuela Municipal de Deportes de nuestra 

localidad, se proclamaba campeón de liga de la 1º nacional femenina tras vencer a Pauditerium. 

El partido de ida, se jugaba en Cáceres y aunque el equipo piporro venció y traía al partido de vuelta 

una renta de 10 goles tras ganar 17-27, no quiso relajarse para evitar sustos. En el partido de vuelta, en 

casa, en el pabellón municipal y ante su afición, mostraron un alto ritmo de juego y de goles desde el 

arranque, llegando al descanso 12 goles arriba, cerrando prácticamente la eliminatoria. 

El partido finalizaba con 37-15 en favor de las jugadoras entrenadas por JuanPe que las convierte en 

campeonas de liga y les da derecho a representar a la comunidad en los sectores nacionales. Con el 

pitido final, se desataba la locura en la pista y en las gradas, recibiendo el trofeo de vencedoras de 

manos del alcalde, Sergio Gordón. 

Gran trabajo de cuerpo técnico y jugadoras que se alzan con el título tras no haberlo podido conseguir 

en la temporada pasada.  

 

Así pues, nuestras guerreras, con una impecable trayectoria en la liga, consiguen un título que les 

permite disputar la fase de ascenso que se celebrara del 10 al 12 de mayo, en una localidad aún por 

determinar donde intentarán conseguir el ascenso a División de honor plata. 

Señalar, además, que tras finalizar la competición regular, la federación extremeña de balonmano, 

abría las votaciones para elegir a las candidatas a MVP femenina de la temporada 23/24, contando con 

dos jugadoras piporras entre las candidatas, ellas son, Belén Baquero y Jara Hurtado de la Cruz. 



       DEPORTES  

JULY GUERRERO GANA LA PRIMERA PRUEBA DE LA LIGA ESPAÑOLA 

DE ROGAINE 

 

Extremadura abrió la Liga Española de Rogaining 2024, el 16 de marzo con el I Rogaining del Temple  

en la localidad pacense de Jerez de los Caballeros. Hasta allí se desplazaron 17 integrantes del Club 

Deportivo Itaca Aventura, formando 8 equipos, obteniendo unos resultados destacalbes. 

El primer puesto en categoría Élite Femenino era para el equipo formado por la piporra July Guerrero 

y Sara Castillo, que después de 6 horas de carrera consiguieron más de 200 puntos, más de treinta 

puntos por encima del segundo equipos.  

Para los que no 

conozcan el rogaine, 

se trata de una 

actividad a medio 

camino entre las 

carreras de montaña, 

los raids y las carreras 

de orientación, que 

nació en Australia 

hace más de 30 años. 

Son carreras de larga 

distancia en montaña 

con una duración 

máxima de 24 horas, 

pero con variantes 

más cortas, como la de 

la prueba celebrada en Jerez que tuvo una duración de 6 horas. La orientación junto con el trabajo en 

equipo, la planificación estratégica del trazado, la resistencia, el saber desenvolverse en la naturaleza, 

son las capacidades más determinantes de los rogainers. 

Los deportistas de todo tipo de categorías y niveles deben pasar por el máximo número de balizas que 

puedan, puntuadas diferente según dificultad y distancia. El mapa, elaborado específicamente para la 

prueba, sigue las normas establecidas y en la misma, los equipos de entre dos y cinco miembros 

navegan a pie con las únicas ayudas de mapa y brújula.  

Así lograban la victoria July y Sara, destacando también el meritorio segundo puesto en categoría 

Senior Mixto, con el equipo formado por Esther Pizarro y Agustín Bote. Hacer referencia también a la 

participación de dos equipos en categoría JUDEX, formados por los cadetes Sergio Albano, Andry 

Yakimenko y Alberto Buenavida y los juveniles Adrían Purdea y Pablo Obreo, lo que sin duda 

demuestra el magnífico estado de la orientación en Extremadura y sobre todo garantiza el futuro de 

este bonito deporte con una generación de orientadores que aspiran a conseguir grandes logros en los 

próximos años.  



       OPINIÓN 

EL TIEMPO 

       Antonio Rodríguez Gordón 

 

Dijeron los diarios que había llegado la primavera.  

Vencejos.  
 

Con frecuencia el tiempo inspira temor, pasa sobre nosotros, nos quita la niñez, roba la juventud. 

 —¿Qué nos da?  

Los años transforman las semillas, siembran en las llanuras, plantan bosques y -llenos de vida- 

alcanzan el ahora que busca el joven, el niño.  

 

La primavera es un despertar en juventud, el verano podría ser reconocer la fecundidad. ¿No será el 

otoño lo sabroso que hay en nosotros? Y… 

 —¿Qué es el invierno? 

 —Ráfagas de niñez, rayo de luz de aquellas horas que se fueron, medida de lo que se vivió. El 

invierno es acumulo pletórico de las demás estaciones; sin ser parásito ni ladrón del resplandor de 

quienes son ahora.  

 

Vivimos unos de otros. Nos buscamos unos a otros. Recorremos muchas veredas separadas, en 

grupúsculos. No son propicios los montoncitos de tú aquí, yo allí, yo aquí, tú allí. Se me antoja que no 

queda otra que ir hacia la misma luz con antorchas diferentes. Lo que fue vive siempre, aunque no sea 

deseado y aunque lo sea. Por eso hay que saber qué sucedió, por qué. Para eso sirve la experiencia de 

conocer el pasado, somos parte de la Historia. Para eso una gota de rocío de ayer no es menos que el 

sol de hoy, aunque no lo creamos.  

Estos primeros días de primavera van a llenarnos el paladar de un brebaje amargo, seco. Sea 

como sea que no se nos suba el licor a la cabeza. Presumir es de necios, creértelo es de mostrencos, 

embotarse y desbocarse llena el corazón de nieblas.  

 

El tiempo.  

Es bueno que detrás de los muros del presente sepamos escuchar, lleguemos a saber qué le sucedió a la 

humanidad y corregir el momento. Desde atrás del futuro es bueno ver los escombros y los brillos para 

construir con equidad. Hay gente mala, rebosa el asfalto. Hay buena gente y -si tiene trabajo- sale cada 

día a trabajar, a volcar alegría a cuantos le rodean. Al ser humano lo derrota la ignorancia.  

El tiempo.  

Ver a los jóvenes escuchar de los mayores los logros de otros tiempos, oír los errores para no 

repetirlos. Ver a los jóvenes rasgueando guitarras, trazando renglones, rayando trabajos. 

 —Tengo un amigo… ¿De qué color es el viento? -dice.  

El tiempo.  

Cuando pasen muchos días -sobre la plataforma de las edades venideras- el ser humano sabrá que es 

una piedra fundamental de cuanto hay creado; lo sabrá y -fundamental- lo creerá. Se elevará -sin 

presumo-, arrancará el velo de la confusión de su yo. Se ha hecho presente la primavera de 2024. 

Quien no pasa algunos ratos en el reino de los sueños es esclavo de las horas. ¿Palabras ilusas? Serán 

verdaderas en otra ocasión. O puede que no. Es tu opinión la que vale; la mía también.   



CONSUMO 

LA AUDIENCIA NACIONAL ORDENA CERRAR TELEGRAM 

Asesor Jurídico – Consorcio Extremeño de Información al Consumidor 

oscar.alias@salud-juntaex.es 

 

El juez Santiago Pedraz manda bloquear la aplicación en España ante la negativa de la compañía a 

facilitar datos de los usuarios que difunden contenidos protegidos por derechos de autor, tras una 

denuncia de Mediaset, Antena 3 y Movistar Plus+. 

Bloquear Telegram, ¿medida “necesaria” o “desproporcionada”? 

Pedraz, titular de juzgado central número 5 de la Audiencia Nacional, considera la medida "necesaria, 

idónea y proporcional" porque no hay alternativa para frenar la difusión de esos contenidos. 

En cambio, diversas organizaciones de consumidores y el Consejo de Ingenieros Informáticos 

entienden que es "desproporcionada". 

 

Falta de colaboración por parte de las Islas Vírgenes 

En el auto, Pedraz ordena a las operadoras de telecomunicaciones y de acceso a internet con 

autorización para operar en España que suspendan los recursos asociados a Telegram. Es una medida 

cautelar en el marco de un procedimiento por un delito de vulneración continuada de derechos de 

propiedad intelectual contra los titulares de diversos canales creados en esa red social. 

El auto recuerda que las autoridades de las Islas Vírgenes británicas (donde está la sede social de la 

empresa de mensajería) no han colaborado con la comisión rogatoria enviada a Telegram para que 

informase de determinados datos e identificar a los titulares de las cuentas utilizadas para la 

infracción. Insiste en que el incumplimiento reiterado de la petición dirigida a Islas Vírgenes, el 28 el 

julio de 2023, impide la continuación de la instrucción de la causa, lo que le ha llevado a adoptar la 

decisión de bloquear porque "no existe otro tipo de medida que pueda detener la reiteración de los 

hechos denunciados". 

 

 

Conducta grave 

La medida acordada es idónea porque su ejecución 

pondría fin al acceso a través de Telegram a los 

contenidos de los derechos de propiedad intelectual 

de los denunciantes, añade el juez. También es 

necesaria y "proporcional" ante la gravedad de la 

conducta denunciada, y tiene apoyo legal. De 

hecho, Pedraz reproduce el artículo 13.2 de la Ley 

de Enjuiciamiento Criminal, que ampara el 

bloqueo provisional. 

En su auto, el magistrado acuerda también la 

prórroga de la investigación por seis meses, hasta 

el 29 de septiembre. 
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"Desproporción" 

Organizaciones de consumidores, como Facua, tildan de "desproporcionado" el bloqueo cautelar de 

Telegram y advierten de los "enormes" perjuicios para los millones de usuarios de la red social y 

para las empresas, organizaciones e instituciones públicas y privadas que difunden contenidos de 

forma lícita a través de sus canales en esta plataforma. "Es como si cerraran internet porque existen 

webs que alojan ilegalmente contenidos protegidos por derechos de autor, como si cortaran toda la 

señal de televisión porque existen cadenas piratas", señala la organización. 

También el Consejo General de Colegios Profesionales de Ingeniería Informática ha calificado de 

"desproporcionado" y "bastante sorprendente" el bloqueo. "Es como si se decidiera cerrar 

completamente una provincia de nuestro país porque dentro del territorio se produjese un caso de 

narcotráfico o un robo", añade el Consejo de Ingenieros. 

 

 

Matar moscas a cañonazos 

El experto en Derecho digital Borja Adsuara asegura: "Me parece una medida desproporcionada que 

seguramente se echará para atrás, es matar moscas a cañonazos porque afecta a derechos 

fundamentales de libertad de expresión y de libertad información". 

Adsuara ha recordado que el intercambio de contenidos es delito cuando tiene ánimo de lucro y ahí 

es cuando se persigue. "Aquí lo que ha debido ocurrir es que han localizado grupos de Telegram en los 

que, con ánimo de lucro, se proporciona contenido de pago, es decir, que existen unos ingresos, si no, 

no se podría perseguir por la Audiencia Nacional". 

 

 

"Por qué con Telegram y no con WhatsApp" 

"Es un órdago a la grande y desproporcionado, sí, pero el debate de fondo es por qué con Telegram 

y no con WhatsApp, donde también hay grupos en los que se hace de todo", añade. La razón, a su 

juicio, es que Meta (dueño de WhatsApp) está en Europa y acata la legislación europea mientras que 

Telegram tiene su sede en Dubai. "Si un juez pide a Meta unos datos para que identifique a un grupo 

de WhatsApp donde se están cometiendo delitos, seguramente la empresa se los dará". 

La del juez, dice Adsuara, es una reacción "lógica" pese a ser "una barbaridad" porque afecta a muchos 

derechos. "En el fondo dices: usted quiere prestar servicios en Europa, encantados, pero tiene que 

cumplir la legislación europea tal y como se le exige a la más pequeña de las pymes". "Es un pulso 

entre el Estado de derecho y unas multinacionales que se comportan como señores feudales", 

resume Adsuara, quien cree que Telegram recurrirá la medida. Para este abogado, el juez Pedraz sabe 

que "es muy probable que se lo echen atrás" pero ha querido "dar este puñetazo encima de la mesa". 

 

Ocho millones de usuarios afectados 

El experto informático Hervé Lambert, a quien le ha sorprendido la decisión, cree que Telegram puede 

argumentar impedimentos técnicos para hacerlo. El bloqueo de la aplicación no implica que los 

más de ocho millones de usuarios en España tengan que quedarse sin acceso. Podrían utilizar una VPN 

--red privada virtual-- para geolocalizarse virtualmente en Francia o en otro país distinto a España para 

continuar en Telegram, describe Lambert. 

 

Según el servicio Downdetector, que a través de su portal sigue el rastro mundial digital, Telegram en 

España no reporta por ahora casi incidencias de los usuarios. 

https://www.consumidorglobal.com/tag/internet
https://www.consumidorglobal.com/tag/whatsapp
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